
 

穀保家商家長會 112學年度第2次會員代表大會會議記錄 

壹.會議時間:113年 3月 8日(星期五) 18:30-20:30 

貳.會議地點：穀保家商圖書室 

叁.介紹與會人員含委託書人員：如簽到表(依姓氏筆畫) 

肆.主席姓名：李漢琦會長                             紀錄：翁瑞敏 

伍.主席致詞：  

校長、大哥大、輔導會長、各位主任及家長們大家晚安大家好。感謝各

位今天能在百忙之中撥空蒞臨會場，參與家長會會員代表大會，我在此報告

112學年度第 2次家長會會員代表總人數 41人，目前代表出席人數 21人(含

委託書代理出席者)，已符合學生家長會組織章程相關規定，本席宣布今天代

表大會會議開始。 

今天的會議重點是要審核家長會經費使用，以及會務行政的運作狀況，

在座的家長對學校如有任何的意見，歡迎大家提出來討論或反映給我，由我

來協助反映，相信各處室的主任一定會針對大家所提的問題給予很好的答覆，

同時也祝福與會的夥伴平安順利，謝謝。 

陸.校長致詞： 

  一.介紹各處室主任及行政團隊： 

教務處江俊瑩主任 學務處劉哲惠主任 總務處黃玉芬主任 

實習處蘇素華主任 輔導室范成龍主任 人事室郭芫榕主任 

會計室陳娟玉主任 訓育葉芓孍組長 生輔組黃慶昌組長 

衛生組劉美玉組長 教官室林國豐教官 生輔組職員林春婷小姐 

訓育組幹事 翁瑞敏   

  二.校務概況報告 (嚴英哲校長)： 

方怡琇代表 江美珠委員 吳文全代表 吳美蓉代表 

吳雯鳳代表 李漢琦會長 林國森委員 邱家芯副會長 

洪雅美委員 徐婉嫦委員 翁婷玉代表 許芸瑗代表 

陳姵姈代表 陳淑娟副會長 曾薇潔委員 黃政路委員 

劉秀娟代表 劉曉薇代表 歐芸卉委員 蔡文元代表 

賴虹瑾代表    



 

      每次召開家長大會就如同與自己的家人朋友見面倍感親切，穀保

家商的家長會就我個人認知是非常紮實的運作，整個家長會就像一個

大家庭。 

以下是我針對校務所做的報告： 

1.招生工作；穀保今年在招生方面做了一個突破的措施，首次採用【軟

性配額制度】正向鼓勵措施沒有扣錢的罰則，相關細節也在本週二會

議中向校內同仁報告過，在此向各位報告主要是要感謝各位家長對穀

保的信任與肯定，如同大家所知學校對於教學品質、生活管理、技能

專長的肯定，都是競競業業穩紮穩打的傳授給同學，也請大家以這樣

信任的角度幫學校多多宣傳。 

2.家長對學校生活管理的肯定：轉述家長寫在建議事項的內容：感謝慶

昌教官及教官們，非常辛苦，認真照顧孩子，希望給予鼓勵。謝謝家

長給予的回饋。 

3.學務處體育班：籃球隊今年表現不凡，在新北有很亮眼的成績，棒球

隊(木棒組)榮獲高中聯賽冠軍，體育專才的培養不僅要技能好還要鍛

鍊球員的抗壓性，非常感謝體育組認真地推動、培訓各項賽事。 

4.實習處目前已進入全國技藝競賽校內初選選手準備期，另外也有選手

會參加全國技能競賽，培養優秀學生增強競賽能力，不遺餘力相當認

真。 

5.輔導室今年度注入新主流由范成龍主任接任輔導室主任，以後有關輔

導工作，歡迎家長與他聯繫，他的分機 501。 

以上是我的校務報告 請問在座的處室主任有沒有人要做補充。 

柒.各處室主任補充報告(實習處蘇素華主任) 

校長、大哥大、會長、輔導會長以及所有的家長委員們大家好，我是實

習處主任蘇素華，我想藉會議向各位家長報告 112學年度下學期實習處重

要的活動；多媒體設計科這學期的成果展訂在 4/8～4/12，資料處理科成果

展 4/15～4/20，時尚造型科嘉年華(成果展)4/23 這一天呈現，在此誠摯的邀

請各位家長撥空蒞臨參與學生的活動，另外我要分享的是學生來自不同家

庭，家長您將孩子送到穀保是基於甚麼因素，不管如何孩子來到穀保就是

一個新的開始，我希望能教給他們技術及態度也期望能得到家長們的參與

與肯定，另外我請家長在評論孩子學習成果時，能將他跟昨日之前的他作

比較，而不是與其他專業人士(大廚師.大畫家.設計師…)做比較，這樣你會

發現你將孩子送到穀保，孩子有明顯的進步與成長，雖然我們知道孩子畢



 

竟是孩子，他仍然有許多學習不足的地方，但我們相信透過不斷的肯定孩

子會越來越有自信，反之，如果連家長都吝於肯定孩子，那誰來肯定孩子

進而幫助他們成長呢？更廣泛的說家長如果不認同穀保，孩子哪來的成長

空間，所以我要請家長們踴躍參加(認同)學校的活動鼓勵孩子，實習處也秉

持著為學生創造更多的舞台讓他們的亮點被看見，辦理很多的檢定、競賽

及成果展，讓我們學技職的孩子覺得自己在社會上是非常有價值的角色，

同時也要拜託家長鼓勵孩子參加公眾服務，藉由參與校內外的活動將自身

所學的專長學以致用展現出來。以上是我針對實習處的業務報告，謝謝大

家。 

捌.會務工作報告(學務處劉哲惠主任)：  

大哥大、會長、首慈會長以及在場的委員、顧問大家晚安，感謝在座貴

賓撥空來參加這次的家長大會。我先說明今天簽到處核發的提袋內容物○1

會議手冊○2 伴手禮○3 發言條跟筆○4 最近一期的穀保青年，穀青內容同步也

在穀保校網提供電子版，內容涵蓋學校近期的活動及校內外競賽成果；穀

青是學校校史的傳承，校內所有的重大紀事、學生作品，我們也非常歡迎

家長投稿，開擴穀青新的作品內容。 

一、接下來請大家先打開 112 學年度下學期家長會會議手冊，第 2 頁是上學

期會議資料紀錄家長會新推選出的成員們，第 7頁是我們組織章程第 15

頁是各處室分機表，第 17頁是家長會組織表，感謝表列各位貢獻心力的

委員們，第 18頁是家長會的經費收支明細，目前呈現的是 112學年度上

學期的收支情形，還有部分處室的活動會安排在下學期進行，在此一併

提醒處室主任記得在期限內核銷經費，第 19頁是各委員顧問捐助款項明

細報表，第 20頁家長愛心促進會組織章程，這個組織與家長會有些不一

樣，如果各位委員您覺得想要幫助一些有需要急難救助的學生，這部分

可以找訓育組葉芓孍組長辦理捐款，第 22 頁是相關的收支明細，第 23

頁是張重雄榮譽會長專款提撥的清寒學生團膳補助，此項是針對部分已

食用團膳後無能力繳款者，由導師協助幫忙提出補助申請，第 24頁是該

款項的收支明細，第 25-26頁是學生家長代表、顧問名單，第 27-29頁是

本學年的行事曆，校網上也有專屬的頁面，網頁板更適合大家閱讀，我

簡略報告一下重要的行事曆，3/25-3/26是高一品格成長營二天一夜的活

動，這個活動與國中的隔宿露營很相像，高一學生對這個活動都是相當

期待。4/20有一個群科體驗，在此要拜託各位家裡如有國三同學請幫忙

宣導來校參加各科課程體驗，不僅能更進一步了解科系內容，最重要的



 

是報名就讀還有免服裝費的優惠，5/10 是本校的 63 週年校慶，5/13 高

三實彈射擊，也請家長鼓勵學生多多參加，6/4 下午學校借三重綜合體育

館辦理本屆高三的畢業典禮，屆時會開放邀請畢業生家長蒞臨觀禮，6/28

休業式，最後我呼應一下實習主任的報告，學生其實很在乎(也很喜歡)家

長參與他在學校生涯的各項活動。 

二、就招生的角度，感覺學校管理學生不能太嚴格，但從最近的招生策略討

論中，我們更加認定教官們近年來的管理策略，隨著時代的潮流調整管

理的鬆緊拿捏(如同髮禁的開放)，但有些管理仍不宜放鬆(如同剪指甲一

事我們就是要培養學生的服從性)，所以我個人非常支持慶昌教官與導師

對生活管理所做的堅持，在此也希望能得到家長的認同，雖然有時候家

長會聽到學生反映老師管理上的事情，請不要聽學生轉述就直接向外投

訴，學校溝通的管道非常暢通，在處理上我比較建議家長先與我聯繫取

得較客觀的看法(因為學生轉述時可能避重就輕，片面說詞)再做處理。 

玖.提案討論(請李漢琦會長主持) 

   請與會的家長會夥伴踴躍發言提出來討論-(無提案)  

拾.臨時動議(請李漢琦會長主持)  

   請與會的家長會夥伴踴躍發言提出來討論-(無發言) 

拾壹.大合照 

拾貳.散會 

  


